
Gästeführer:  Auf  den  Spuren
Alt-Bergkamens  barrierefrei
über den Nordberg
Die Bergkamener Gästeführer sind auch während der Ferienzeit
aktiv. Am kommenden Sonntag, 14. August, steht eine sachkundig
geführte und barrierefreie Rundwanderung über den Nordberg,
durch die „Alte Kolonie“ und den so genannten „Zechenpark“ und
andere Bereiche der früheren Gemeindemitte „Alt“-Bergkamens 
auf  dem  Programm.  Gestartet  wird  zu  der  etwa
zweieinhalbstündigen Fuß-Wanderung um 10 Uhr vor dem Rathaus-
Haupteingang  gegenüber  dem  Ratstrakt  am  Rathausplatz
(Busbahnhof).

Die Leitung liegt in den Händen von Gästeführer Gerd Koepe.
Mit ihm können die Teilnehmerinnen und Teilnehmer an dieser
Exkursion nicht nur tief in die Geschichte des Stadtteils
Bergkamen-Mitte  und  der  früheren  Altgemeinde  Bergkamen
eintauchen, sie können sich von ihm auch anschaulich über den
unübersehbaren Wandel des Nordbergs und seiner Umgebung sowie
über  den  Werdegang  und  das  Ende  der  einstigen  großen
Bergkamener  Doppelschachtanlage  Grimberg  I/II  (später
Monopol)  unterrichten lassen.

Für  die  Teilnahme  an  der  etwa  zweieinhalbstündigen
Rundwanderung ist pro Person ein Kostenbeitrag von drei Euro
zu  entrichten.  Für  Kinder  bis  zu  zwölf  Jahren  ist  die
Teilnahme  an  der  Wanderung  kostenfrei.  Die  Führung  findet
allerdings nur statt, wenn zu Beginn mindestens fünf Personen
anwesend sind.
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Nächster  Schritt  zur
Wasserstadt:  Bebauungsplan
liegt  ab  Donnerstag
öffentlich aus
Der Bebauungsplanes Nr. OA 120 „Wasserstadt Aden“ liegt ab
Donnerstag, 7. Juli, bis zum 12. August im Bergkamener Rathaus
öffentlich aus. Jeder kann sich die Pläne ansehen und zu ihnen
auch Stellungnahmen und Anregungen abgeben. Gleichzeitig wird
die  Beteiligung  der  Nachbargemeinden  an  diesem  Großprojekt
gestartet.

Außerdem  können  folgende
Unterlagen eingesehen werden:

Umweltverträglichkeitsvorprüfung (UVP-VP)
Artenschutzprüfung (ASP)
Sanierungsplan und Verbindlichkeitserklärung
Lärmgutachten
Seeplanung und Plangenehmigung.

Die Offenlegung erfolgt beim Amt für Planung, Tiefbau, Umwelt,
Liegenschaften,   Zimmer  519,  Rathausplatz  1  in  59192
Bergkamen, während der Dienststunden montags, dienstags und
donnerstags von 8.00 bis 16.00 Uhr, mittwochs von 8.00 bis
14.30 Uhr und freitags von 8.00 bis 12.00 Uhr.  Die o.g.
Planunterlagen  sowie  weitere  umweltrelevanten  Unterlagen
können  in  dem  o.g.  Zeitraum  auch  im  Internet  unter
www.bergkamen.de  eingesehen  werden
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Während dieser Auslegungsfrist können Stellungnahmen beim Amt
für  Planung,  Tiefbau,  Umwelt,  Liegenschaften  abgegeben
werden.  Desweiteren  liegt  das  städtebauliche
Entwicklungskonzept „Stadtumbaugebiet Wasserstadt Aden“ in dem
o.g. Zeitraum aus. Damit folgt die Verwaltung dem Beschluss
des  Rates  vom  05.07.2012,  Eigentümer  sowie  Behörden  und
sonstige Träger öffentlicher Belange zu beteiligen.

Kreis-Veterinärbehörde  gibt
Tipps für Reisen mit Tieren:
Niemals das Auto in die Sonne
stellen
Die Ferienzeit steht vor der Tür. Viele machen sich auch in
vierbeiniger Begleitung auf den Weg in Richtung Erholung. Hier
ein paar Tipps, damit die Tiere die Reise im Auto sicher
überstehen und für sie auch an der Grenze nicht Endstation
ist.

Im In- und Ausland gibt es erfreulich viele tierfreundliche
Hotels,  Campingplätze  und  Restaurants,  in  denen  Vierbeiner
akzeptiert  werden.  Es  ist  jedoch  ratsam,  sich  vorab  zu
erkundigen, ob Tiere in der Urlaubsunterkunft erwünscht sind.
Katzen sollte man nach Möglichkeit lieber zu Hause betreuen
lassen, da sie sich in fremder Umgebung unwohl fühlen.

Zum Reisegepäck gehören natürlich Futter- und Trinknapf. Der
Trinknapf sollte zusammen mit einer Flasche Wasser griffbereit
verstaut  sein.  Auch  Geräte  zur  Fellpflege  und  eine  Leine
dürfen  nicht  fehlen.  Eine  kleine  Reiseapotheke  für  den
tierischen  Freund  sollte  in  Absprache  mit  dem  Tierarzt
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zusammengestellt werden.

Im Auto sollte der Hund möglichst immer ganz hinten sitzen,
getrennt durch ein stabiles Trenngitter oder im Fußbereich des
Beifahrersitzes. Katzen kann man im angeschnallten Korb auf
dem  Rücksitz  unterbringen.  Dr.  Anja  Dirksen,  Leiterin  des
Sachgebietes Veterinärwesen und Lebensmittelüberwachung beim
Kreis Unna, gibt noch weitere Hinweise:

Lassen Sie Ihren Wagen niemals in der prallen Sonne
stehen,  da  Tiere  hohe  Temperaturen  nicht  aushalten
können.  Ein  teilweise  geöffnetes  Fenster  bietet  im
Hochsommer keine ausreichende Luftzirkulation.
Denken Sie daran, dass auch Tiere einen Sonnenstich oder
Sonnenbrand  bekommen  können.  Suchen  Sie  deshalb
schattige  Plätze  auf.
Planen Sie „blasengerechte” Etappenstopps ein, auch bei
Fahrten mit der Bahn. Geben Sie dem Hund vor der Fahrt
nur leichte Kost. Während der Fahrt sollte gar nicht
gefüttert, Trinkwasser dagegen häufig angeboten werden.

Die „Macht der Gewohnheit“ hilft auch Tieren beim Reisen. Sie
sollten deshalb vor Fahrtbeginn an den ihnen zugedachten und
möglichst  immer  gleichbleibenden  Platz  gewöhnt  werden.
Außerdem  sollten  sie  Gelegenheit  bekommen,  sich  mit  ihrer
Transportbox oder dem Brustgeschirr vertraut zu machen.

„Sicherheit und Bequemlichkeit sind aber nicht alles“, betont
Dr. Anja Dirksen. Bei einer Auslandsreise müssen die Tiere zur
eindeutigen Identifikation mit Mikro-Chip oder einer lesbaren
Tätowierung  gekennzeichnet  sein.  Neben  einer  gültigen
Tollwutschutzimpfung,  die  vom  Haustierarzt  im  neuen  EU-
Impfpass eingetragenen sein muss, benötigen Hunde, Katzen und
Frettchen bei Reisen innerhalb der Europäischen Union kein
amtstierärztliches  Gesundheitszeugnis  mehr.  Bei  Reisen  in
Drittländer kann dies jedoch im Einzelfall erforderlich sein.

Dr. Anja Dirksen weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass



für die Wiedereinreise von Hunden, Katzen und Frettchen aus
sogenannten  „nicht-gelisteten  Drittländern“  (z.B.  Türkei,
Tunesien,  Marokko)  nach  Deutschland  vor  der  Abreise  eine
Tollwut-Titerbestimmung notwendig ist. Ansprechpartner hierfür
ist der jeweilige Haustierarzt.

Ausdrücklich  warnt  Dr.  Anja  Dirksen  vor  der  Mitnahme  von
„Straßen-Tieren“ aus den o.g. Urlaubsländern nach Deutschland.
Seit  dem  1.  Oktober  2004  dürfen  solche  Tiere  nur  unter
besonderen Gesundheitsanforderungen eingeführt werden.

Die  genauen  Einreisebestimmungen  für  Tiere  und  weitere
Reisetipps finden sich auch unter www.kreis-unna.de (Kreis &
Region  –  Rund  ums  Tier  –  Veterinärwesen  –
Tierseuchenbekämpfung  –  Tiere  im  Reiseverkehr).

Außerdem  bietet  die  Kreisveterinärbehörde  flexible
Sprechstunden  an.  Hierzu  wird  um  eine  persönliche
Terminvereinbarung unter Tel. 0 23 03 / 27 15 39 gebeten.

Beratungsangebot  im  Rathaus
zum Thema Existenzgründung
Für alle Bergkamener Bürgerinnen und Bürger, die über eine
Existenzgründung nachdenken, gibt es am Dienstag, 12. Juli
2016 die Möglichkeit, sich im Rathaus beraten zu lassen. Frau
Sylke  Schaffrin-Runkel  vom  STARTERCENTER  NRW  der
Wirtschaftsförderung Kreis Unna informiert kostenfrei zu allen
Fragen  rund  um  die  Selbständigkeit  und  steht  jungen
Unternehmen in den ersten zwei Jahren nach Gründung mit Rat
und Tat zur Seite.
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Beschäftige,  Arbeitslose  oder
Freiberufler  sind  eingeladen,
sich  über  Angebote  zur
Existenzgründung  oder
Unternehmensentwicklung  beraten
zu lassen. Egal ob zur Gründung
im  Nebenerwerb  oder  Vollerwerb.
Diese  Sprechstunde  richtet  sich
auch  an  Personen,  die  eine
Gründungsidee haben und sich mit
der  Frage  beschäftigen,  ob  es
sich  „lohnt“,  diese
weiterzuverfolgen.

Für die Sprechstunde im Rathaus Bergkamen in Raum 106 im 1.
OG, ist eine Terminabsprache unter Tel. 02303-27-2590 oder per
E-Mail  an  s.schaffrin-runkel@wfg-kreis-unna.de  unbedingt
erforderlich.
Die nächsten Termine für die Gründungsberatung im Rathaus sind
am 13. September und 11. Oktober 2016.

Themen  des  12.
Unternehmerstammtischs:
Niedrige  Zinsen,  schnelles
Internet und Flüchtlinge
Die IHK zu Dortmund und die Stadt Bergkamen veranstalten den
12. Unternehmerstammtisch am kommenden Dienstag, 28. Juni, um
19 Uhr in der Schützenheide.

Auf der Tagesordnung stehen u.a. die Themen:

Historische Niedrigzinsphase! Warum Förderprogramme und
wofür?
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Ausbauplanungen für die Breitbandinfrastruktur im Kreis
Unna und der  Stadt Bergkamen
Flüchtlinge als Hospitanten und Praktikanten – was muss
der Arbeitgeber  beachten?

Bund  spendiert  50.000  Euro
für  schnelleres  Internet  in
Bergkamen
Wirtschaftsförderer  Walter  Kärger  brachte  gestern  gute
Nachrichten aus Berlin mit nach Bergkamen. Im Rahmen einer
Breitbandförderkonferenz im Bundesministerium für Verkehr und
digitale  Infrastruktur  erhielt  die  Stadt  Bergkamen  einen
Zuwendungsbescheid  für  Beratungsleistungen  zum  nachhaltigen
Breitbandausbau in Höhe von 50.000 Euro. Insgesamt erhielten
gestern 91 Kommunen entsprechende Förderbescheide von Minister
Alexander Dobrindt.
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Übergabe  des  Förderbescheides  in  Berlin  durch  den
Bundesminister  für  Verkehr  und  digitale  Infrastruktur
Alexander  Dobrindt  (l.)  an  Bergkamens  Wirtschaftsförderer
Walter Kärger.

„Mit  dem  Geld  können  wir  nun  eine  differenzierte
Bestandsanalyse  in  Auftrag  geben  und  Antragsunterlagen  für
weitere  Fördermittel  aus  Bundes-  und
Landesförderungsprogrammen  vorbereiten“,  war  auch
Bürgermeister  Roland  Schäfer  hocherfreut  über  die  gute
Nachricht aus Berlin.

Allein mit den Fördermitteln des Bundes werden in den Jahren
bis 2018 rund 2,7 Milliarden Euro für die Breitbandförderung
bereitgestellt. „Die nächsten Schritte werden nun sein, ein
erfahrenes  Ingenieurbüro  mit  den  erforderlichen
Planungsarbeiten  auszuwählen.  Auf  der  Grundlage  der
Bestandsanalyse  sollen  dann  nach  Möglichkeit  weitere
Infrastrukturförderanträge  gestellt  werden“,  erläutert
Wirtschaftsförderer Walter Kärger die nächsten Schritte auf
dem Weg zum schnellen Internet.
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Der Zeitplan ist dabei durchaus ambitioniert. „Die konkreten
Infrastrukturmaßnahmen  müssen  bis  Ende  2018  physisch
abgeschlossen sein. Neben den eigentlichen Planungsleistungen
sind sowohl die Vorgaben des nationalen Vergaberechts als auch
des EU-Beihilferechts zu beachten.
„Die Breitbandinfrastruktur in Bergkamen ist in weiten Teilen
schon gut ausgebaut. So haben wir u.a. in 2012 die Gewerbe-
und  Industriegebiete  in  Rünthe  mit  einem  leistungsfähigen
Glasfasernetz  auf  FTTH-Basis  ausgebaut,  das  auch  zukünftig
allen  Anforderungen  gerecht  werden  kann“,  ist  sich
Bürgermeister Schäfer sicher, dass sich Bergkamen auf einem
guten Weg befindet. „Wir sind zuversichtlich, dass wir die
Siedlungsbereiche  und  die  Gewerbestandorte,  die  heute  noch
nicht  den  Anforderungen  entsprechen  in  den  nächsten  zwei
bis drei Jahren mit Hilfe der verschiedenen Förderprogramme
werden ausbauen können“, gibt sich Schäfer optimistisch.

Tonnenweise  Sand  für
„Bergkamen  Karibisch“:  Markt
wird verlegt
Im  Rahmen  der  Vorbereitungen  für  die  Auftaktveranstaltung
„Sommer  in  Bergkamen“  wird  auf  dem  Stadtmarkt  schon  am
Montag,  20.  Juni,  damit  begonnen,  sattelzugweise  Sand  für
„Bergkamen  Karibisch“  aufzuschütten.  Daher  kommt  es  am
Mittwoch,  23.  Juni,  zu  einer  örtlichen  Verlegung  des
Wochenmarktes.

Der Wochenmarkt wird auf der Ebertstraße vom Kreuzungsbereich
Parkstraße  bis  zur  Präsidentenstraße  und  auf  der
Präsidentenstraße von der Eberstraße bis zum Kreuzungsbereich
Leibniz-/Kepplerstraße abgehalten.

Des Weiteren wird die Hochstraße von der Präsidentenstraße bis
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zur Augustastraße mit in den Wochenmarkt einbezogen.

Diese Straßenzüge sind an dem betroffenen Donnerstag für den
Individual- sowie für den Anlieferverkehr von 5:00 bis 15:00
Uhr gesperrt.

Overberge  lädt  Samstag  ein
zum „Spiel der Vereine“
Ortsvorsteher Uwe Reichelt lädt alle Bürgerinnen und Bürger am
kommenden Samstag, 18. Juni, ab 14 Uhr zum „Spiel der Vereine“
(Spiel  ohne  Grenzen)  auf  dem  Rasensportplatz  an  der
Hansastraße ein. Es ist der Beitrag des jüngsten Bergkamener
Stadtteil zu den Feierlichkeiten zum 50-jährigen Bestehen der
Stadt.
 
Dieses Fest ist als Event für die ganze Familie geplant. Neun
Vereine und Institutionen nehmen an dem Spiel ohne Grenzen
teil:

FC Overberge
Förderverein für den Friedhof Overberge
Reitverein Bergkamen Overberge
Theaterverein Overberge e.V.
Feuerwehr Bergkamen LG Overberge
TuS Overberge –Handball
Overberger Grundschule
Schützenverein Ostenfeldmark
Schützenverein Bergk. – Overberge 1833

 

Auf der Tartanbahn werden die Vereine Zelte aufbauen, in dem
sie sich und Ihre Tätigkeiten vorstellen. Für Kinder gibt es
folgende Attraktionen: Hüpfburg, Kinderschminken, Ponyreiten
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usw.
 
Uwe Reichelt: „Alle Gäste können mitfiebern und die Vereine
bei  den  verschiedenen  Spielen  anfeuern  und
unterstützen. Selbstverständlich ist auch für das leibliche
Wohl gesorgt.“
 

Abwassergebühren  bleiben  in
Bergkamen auf hohem Niveau
Die Bergkamener bezahlen mit die höchsten Abwassergebühren im
Kreis Unna. Daran wird sich offensichtlich in absehbarer Zeit
nicht viel ändern.

Die renaturierte Seseke.

Genährt wurde die Hoffnung auf Besserung vor etlichen Jahren
durch  Aussagen,  dass  mit  dem  Abschluss  der  Seseke-
Renaturierung die Beiträge, die jährlich an den Lippenverband
sinken oder doch zumindest konstant bleiben werden. Diesen
Hoffnungen machte jetzt Matthias Köster vom Lippeverband ein
Ende.  Er  wurde  auf  Antrag  der  CDU-Fraktion  zur
Berichterstattung  in  den  Betriebsausschuss  des  Stadtrats
eingeladen.

5,2  Millionen  Euro  zahlen  die  Bergkamener  über  ihre
Abwassergebühren in diesem Jahr an den Lippeverband. Zurzeit
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kalkuliert laut Köster der Verband mit einer Preissteigerung
von 1,5 Prozent in den kommenden Jahren. Als Grund nannte er
unter  anderem  die  höheren  Aufwendungen  für  den  Bau  von
Abwasserbehandlungsanlage.

In diesem Jahresbeitrag entfallen rund 1,3 Millionen Euro auf
die  Finanzierung  der  Seseke-Renaturierung.  Hier  rechnet  er
zwar  mit  einer  Verringerung  dieses  Beitrags,  aber  in
wesentlich  kleineren  Schritten  als  ursprünglich  angenommen.
Auf Anfrage räumte er zudem ein, das ein gewisses Zinsrisiko
besteht. Der Lippeverband hat für dieses Projekt neben den
Fördermitteln  auch  Kredite  aufgenommen.  Zurzeit  ist  die
Zinsbelastung  bekanntlich  sehr  schnell  ändern.  Falls  die
Zinsen wieder klettern, dann werden auch letztlich die Bürger
mehr zahlen müssen.

Hauptursache für die hohen Abwassergebühren sind aber nicht
die Lippeverbandsbeiträge, sondern die hohen Kosten für die
Sanierung des Bergkamener Abwassersystem, die vor allem durch
den Bergbau verursacht werden. Hier beteiligt sich zwar die
RAG an der Finanzierung, ein großer Teil müssen aber auch die
Bürgerinnen und Bürger tragen.

Wochenende  hat  es  gezeigt:
Bergkamen  versteht  auch  in
der Stadtmitte zu feiern
Dass Bergkamen zu feiern versteht, ist oft genug in der Marina
Rünthe unter Beweis gestellt worden. Doch funktioniert dies
auch  im  Zentrum?  Skeptiker,  die  sich  mit  Grauen  an  die
sogenannten Stadtfeste früherer Jahre erinnerten, wurden durch
die große Jubiläumsparty zum 50-jährigen Bestehen der Stadt
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Bergkamen eines Besseren belehrt.

Vor allem der Festsamstag kam bei den vielen Tausend Besuchern
mächtig gut an. Auf dem Platz der Partnerstädte und auf dem
Stadtmarkt herrschte stets Trubel. Vor eineinhalb Jahren hatte
das  Team  des  Stadtmarketings  um  Thomas  Hartl  und  Karsten
Quabeck auf dieses Wochenende hingearbeitet. Letztlich spielte
auch  das  Wetter  mit,  was  ja  nach  den  vielen
Katastrophenmeldungen  der  letzten  Tage  nicht
selbstverständlich  war.

Bereits  beim  Empfang  für  die  Gäste  aus  Gennevilliers,
Hettstedt und Wieliczka sowie deren Gastfamilien im Ratssaal,
hatte sich Bürgermeister Roland Schäfer festgelegt: Das machen
wir  wieder  –  aber  nicht  so  bald.  Vielleicht  zum  60.
Geburtstag. Oder auch nicht, denn nur ein Jahr später wird
aller Voraussicht nach die Internationale Gartenausstellung im
Ruhrgebiet mit starker Bergkamener Beteiligung eröffnet. Bis
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dahin soll in jedem Fall die Neugestaltung des Haldenbereichs
abgeschlossen  sein.  Dann  verfügt  Bergkamen  über  mit  der
Naturarena  über  einen  Veranstaltungsort,  der  das,  was  der
Stadtmarkt bietet, weit in den Schatten stellt.

Nach NRW-Innenminister Ralf
Jäger  trugen  sich  auch
Patrice  Leclerc
(Bürgermeister
Gennevilliers),  Danny
Kavalier  (Bürgermeister
Hettstedt)  und  Rafal
Sleczka  (stellv.
Bürgermeister  Wieliczka)
(von links, sitzend) in das
neue Goldene Buch der Stadt
Bergkamen ein.

Dort  hatten  sich  am  Samstag  über  2500  Teilnehmer  des
Sternmarsches der Stadtteile versammelt. Später feierten etwa
5000 bis 6000 Begeisterte mit der Band „Just Pink“ und dem Duo
aus Norwegen Nico & Vinz. Ohne die Unterstützung durch Antenne
Unna,  der  Sender  feiert  selbst  in  diesem  Jahr  sein
Silberjubiläum, wäre die Abendveranstaltung kaum zu stemmen
gewesen.

Am Sonntag waren es vor allem die Oldtimer und die geöffneten
Geschäfte, die die Besucherscharen auf den Nordberg lockten.
So viele Menschen habe er in der Fußgängerzone und in den
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Geschäften schon lange nicht mehr gesehen, erklärte Thomas
Hartl.

Ihre  erste  ernsthafte  Bewährungsprobe  hatten  an  diesem
Wochenende  die  beiden  neuen  Dienstagfahrzeuge  der
Stadtverwaltung:  zwei  Tretroller  für  Erwachsene.  Sie  seien
wesentlich besser geeignet gewesen, um vom Rathaus mal schnell
zum Stadtmarkt zu kommen, als Fahrräder oder gar Autos, lautet
das erste Resümee. Auch Bürgermeister Roland Schäfer probierte
es  aus.  Sonntagmittag  traf  er  auf  der  Parkstraße  auf  ein
Ehepaar  aus  dem  englischen  Partnerkreis  Kirklees.  23
Mitglieder des deutsch-englischen Freundschaftskreises halten
sich seit Samstag in Bergkamen auf. Es ist die inzwischen 39.
Begegnung dieser Art.

Natürlich  wollten  sich  das  Ehepaar  mit  Schäfer  und  den
Gastgebern fotografieren lassen – mit dem Tretroller.



Deutsch-türkische Verstimmung
überschattet  Auftakt  der
Bergkamener Jubiläumsfeier
Das  Gemeinschaftskonzert  des  Bachkreises  und  des  Orchesters  des
Conservatoire  Edgar  Varèse  der  französischen  Partnerstadt
Gennevilliers  war  ein  stimmungsvoller  Auftakt  für  die
Jubiläumsfeierlichkeiten zum 50-jährigen Bestehen der Stadt Bergkamen.
Doch der schwelende Konflikt zwischen der Bundesregierung und dem
türkischen  Staatspräsidenten  Recep  Tayyip  Erdogan  brachte  doch  am
Freitagabend eine Dissonanz in das studio theater.

Orchesters des Conservatoire Edgar Varèse der französischen
Partnerstadt Gennevilliers
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Bürgermeister
Roland
Schäfer

Laut Programm sollte Mustafa Turgut, der Bürgermeister von Silifke ein
Grußwort  sprechen.  Doch  er  war  nicht  gekommen  wie  die  gesamte
Delegation aus der türkischen Partnerstadt. „Sie haben praktischen
schon auf den gepackten Koffern gesessen“, berichtete Bürgermeister
Roland Schäfer den rund 400 Gästen des Eröffnungskonzerts. Doch dann
hätten sie den Hinweis bekommen, dass sie mit „Konsequenzen“ rechnen
müssten, wenn sie zurückkämen.

Patrice
Leclerc  und
Partnerschaft
sbeauftragte
Angelika
Joormann-Luft

Schäfer  zeigte  Verständnis  für  den  Verzicht  auf  die  Reise  nach
Bergkamen.

Danny
Lavalier

Dass der Bürgermeister der polnischen Partnerstadt Wieliczka Artur
Koziol  nicht  kommen  würde,  war  bekannt.  Wieliczka  bereitet  sich
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zurzeit zusammen mit der Nachbarstadt Krakau auf den 31. Weltjugendtag
der  kath.  Kirche  vor.  Erwartet  werden  Ende  Juli  rund  3  Mio.
Teilnehmer, unter ihnen befindet sich auch Papst Franziskus. Da gibt
es natürlich jetzt für die Organisatoren einiges zu tun. Vertreten
wurde  Koziol  am  Freitagabend  von  seinem  Partnerschaftsbeauftragten
Marek Filipek.

Marek Filipek

Gekommen waren, und das mit erkennbarer Freude, die Bürgermeister von
Gennevilliers Patrice Leclerc und von Hettstedt Danny Kavalier. Beide
haben wie auch Marek Filipek musikalische Botschafter mitgebracht, die
am  heutigen  Samstag  beim  „Fest  der  Kulturen  und  der
Städtepartnerschaften“ auf dem Platz der Partnerstädte am Rathaus zu
hören sind. Spielen und singen werden: „Clarinettes Urbaines“ aus der
französischen  Partnerstadt  Gennevilliers,  das  Tanz-  und  Gesang-
Ensemble SU?KOWIANIE aus der polnischen Partnerstadt Wieliczka und der
Shanty Chor aus Hettstedt.
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Bachkreis Bergkamen
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